
PREGUNTA A MORATINOS SOBRE OBSERVACIÓN ELECTORAL 

   

 

 El señor ANASAGASTI OLABEAGA: No me fío, señor ministro. (Risas.) Así 

como usted se pone un turbante cuando va a Afganistán y no se pone una chapela 

cuando va a Ajuria Enea, me temo que en este caso va a hacer lo mismo. 

 La pregunta que le formulo ahora es si el Gobierno cree que el Gobierno 

venezolano invitará a una representación de las Cortes Generales para acudir a las 

elecciones legislativas venezolanas del 26 de setiembre. Y le hago esta pregunta porque 

usted recordará, mejor que nadie, que hace 5 años usted y el señor Bono, en aquel 

entonces ministro de Defensa, hicieron gestiones para que hubiera una representación de 

observación -por cierto, creo que no es esa la palabra que se utiliza por parte de los 

diferentes Estados, sino que se habla de invitados especiales-, una delegación en la que 

estuvieran representadas las Cortes Generales.  

 Con ocasión de unas elecciones tan importantes como las que se van a celebrar 

en Venezuela el 26 de septiembre, ¿cree usted que será posible la presencia de una 

representación de Cortes Generales? 

 Muchas gracias, señor presidente. 

 

 El señor PRESIDENTE: Gracias, señoría.  

 Tiene la palabra el ministro de Asuntos Exteriores.  

 

 El señor MINISTRO DE ASUNTOS EXTERIORES Y DE COOPERACIÓN 

(Moratinos Cuyaubé): Muchas gracias, presidente. 

 Como recordará su señoría, trabajamos siempre que hay elecciones en 

Venezuela; eso sí, siempre que las autoridades venezolanas lo acepten. Hay que 

recordar que en todas las operaciones de observación electoral internacional la última 

palabra corresponde a las autoridades soberanas del país donde se celebran las 

elecciones.  

 Como sus señorías, saben, tenemos un gran interés en que, dada la importancia 

de las elecciones del próximo mes de septiembre en Venezuela, haya una misión de 

observación internacional compuesta por representantes españoles del Congreso y del 

Senado que puedan asistir a su desarrollo. Y ello no es competencia de las autoridades 

venezolanas, sino del Consejo Nacional Electoral, que es un organismo independiente 

del Ejecutivo venezolano.  

 En cualquier caso el Gobierno ha hecho gestiones, tanto a nivel bilateral como 

durante la Presidencia rotatoria de la Unión Europea y en su nombre, para solicitar la 

autorización, y por tanto, la presencia de esa misión de observación internacional para 

las elecciones del 26 de septiembre. Estamos en contacto con ellos, y tan pronto 

recibamos la respuesta se lo comunicaremos; y si esta es positiva, puede usted contar, 

como siempre, con el apoyo del ministerio para la organización, el seguimiento y el 

desarrollo de esa misión que, y en ello coincidimos con su señoría, es de una enorme 

importancia y de gran significado, y nuestro deseo es que se pueda llevar a cabo. 



 

 El señor PRESIDENTE: Gracias, señoría.  

 Tiene la palabra el senador Anasagasti. 

 

 El señor ANASAGASTI OLABEAGA: Gracias, señor presidente.  

 Usted sabe que hace poco vino el jefe de gabinete del canciller Nicolás Maduro, 

con quien todos los grupos parlamentarios mantuvimos una reunión, y uno de los temas 

que entonces se planteó fue este precisamente. En aquel momento le planteamos la 

posibilidad de que hubiera una presencia en las elecciones, a lo que nos contestó que la 

dignidad de Venezuela no podía soportar una observación internacional al tiempo que 

nos preguntaba si en España la admitiríamos, a lo que respondimos que sí, que no 

teníamos nada que ocultar. Asimismo le señalamos el beneficio que podían obtener de 

una observación electoral internacional ante las sospechas de un proceso no tan 

independiente como dice usted, por cuestionado. 

 Y en ese ínterin aparece ayer casualmente una noticia en el sentido de que 

Venezuela exige a Chile respeto absoluto a su soberanía a cuenta de que la canciller 

manifestó en un comunicado que el Gobierno apoya la decisión de las instituciones 

venezolanas de no servir de plataforma para la celebración de espectáculos 

políticamente interesados; y exigió al Gobierno de Chile un respeto absoluto para las 

instituciones venezolanas después de que la  cancillería  del  país  austral  respaldara  a  

un  grupo  de  senadores -¡siempre son los senadores los que meten bronca en este tipo 

de cosas!- que pedían mayor supervisión en las elecciones parlamentarias. 

 Yo no sé lo que va a pasar con Chile, pero nos gustaría que usted, que ha 

demostrado ser bastante terco políticamente, hiciera un trabajo especial en este sentido, 

porque yo creo que las elecciones legislativas en Venezuela son muy importantes. Hace 

cinco años estuvimos allí; ¿es que ahora la situación es mejor?, ¿es que es peor?, ¿o es 

que nos portamos mal en aquella oportunidad?  

 Por tanto, señor ministro, nosotros le pedimos que haga un esfuerzo y lleve al 

ánimo de las autoridades venezolanas que el mayor interesado en que haya una 

observación electoral internacional -o como quiera llamarlo- tiene que ser el Gobierno 

de Hugo Chávez. 

 Muchas gracias, señor presidente.   

 

 El señor PRESIDENTE: Gracias, señoría. 

 Tiene la palabra el señor ministro. 

 

 El señor MINISTRO DE ASUNTOS EXTERIORES Y DE COOPERACIÓN 

(Moratinos Cuyaubé): Gracias, señor presidente.  

 Señoría, puede usted contar con todo mi esfuerzo y todo mi apoyo. Al entrar en 

el Senado me he encontrado con el embajador venezolano, que ha hecho la gestión y me 

ha dicho que él también va a redoblar esa mediación, esa transmisión del interés del 

Gobierno de España y de esta Cámara para que haya una presencia en esas elecciones 

del 26 de septiembre. 



 Sepa, por tanto, que vamos a hacer todo lo necesario, todo lo posible y lo 

imposible para que puedan desplazarse a Venezuela. No comento las relaciones con 

Chile. Nosotros tenemos nuestra relación con Venezuela y con la Unión Europea, y 

vamos a tratar de llevar al ánimo de las autoridades venezolanas y del comité electoral 

independiente lo importante que es para su legitimidad y credibilidad que haya una 

misión de observación internacional.  

 Haremos, pues, todo lo necesario para que ello se pueda llevar a cabo. 

 

 El señor PRESIDENTE: Gracias, señor ministro. 

 

 


